



Вестник

Российского
гуманитарного
научного
фонда

2016

3-4 (84-85)

СОДЕРЖАНИЕ

НАД ЧЕМ РАБОТАЮТ ПОБЕДИТЕЛИ КОНКУРСОВ РГНФ

Исторические науки

- Козлов С.А. Записки русских мореплавателей В.М.Головнина
и А.И.Хлебникова 1810–1820-х годов: на пути к открытию Японии 11
- Гаврилов А.В., Смекалова Т.Н., Беван Б.В., Гарипов А.С.
Дистанционные и геофизические исследования
степной части округа античной Феодосии 29

Экономика

- Новикова К.В., Киселёва А.А. Развитие конкурентоспособной
системы государственного регулирования лесопромышленного
комплекса России 47

Философия. Социология. Политология. Правоведение

- Ильин М.В. Многообразие и изменчивость имперских форм 63
- Беляева Л.А. Роль социального капитала в развитии российского общества 76
- Дорская А.А. Правовые традиции России в контексте национального
и международного правового развития 91

Филология. Искусствоведение

- Громов М.Н., Куценко Н.А. Софийная проблематика
в истории русской культуры и искусства 109
- Корина Н.Д. Русские художники и реставрация Успенского собора
Московского Кремля в 1910–1918 годы 124

Комплексное изучение человека. Психология. Педагогика

- Корнилова Т.В. Креативность и эмоциональный интеллект
у лиц творческих профессий 141
- Крылов А.К., Александров Ю.И., Арутюнова К.Р.
Влияние алкоголя на моральные суждения:
кросскультурное исследование 155

Полевые исследования

- Захаров С.Д., Меснянкина С.В., Кузина И.Н., Зозуля С.С.
Крутик и Тимерёво: археологические исследования 2011–2015 годов 169
- Функ Д.А., Миськова Е.В., Литвина Н.В., Опарин Д.А.
Этнографическое исследование современной религиозной
составляющей культурной идентичности у народов Севера и Сибири 182

КОНФЕРЕНЦИИ. КОНГРЕССЫ. СИМПОЗИУМЫ

- Мягков М.Ю., Суржик Д.В.* Международная научная конференция к 75-летию начала Великой Отечественной войны «На грани катастрофы» (Москва, 22–23 июня 2016 г.) 194
- Кондрашин В.В.* VI Международная научная конференция «Творческое наследие В.О.Ключевского в истории, культуре и литературе», посвящённая 175-летию В.О.Ключевского (Пенза, 29–30 сентября 2016 г.) 200
- Лебедев С.К., Вовина-Лебедева В.Г.* Международная научная конференция «Россия и мир в конце XIX – первой половине XX в.», посвящённая 85-летию со дня рождения академика Б.В.Ананьича (Санкт-Петербург, 20–21 июня 2016 г.) 203
- Гриценко В.В.* V Международная научная конференция «Теоретические проблемы этнической и кросскультурной психологии» (Смоленск, 27–28 мая 2016 г.) 207
- Хватова С.И., Космовская М.А.* Международная конференция «Богослужбные практики и культовые искусства в полиэтничном регионе» (Майкоп, 19–22 сентября 2016 г.) 213
- Соколов А.С., Зенкин К.В.* Международная научная конференция «Московская консерватория в прошлом, настоящем и будущем». К 150-летию со дня основания (Москва, 20–24 сентября 2016 г.) 219
- Витюк Е.Ю.* Всероссийская научная конференция «Теория современного города: прошлое, настоящее, будущее» (Екатеринбург, 18–20 мая 2016 г.) 227
- Малышев В.С., Мильдон В.И.* VIII Всероссийская научно-практическая конференция «Эстетика звука на экране и в книге» (Москва, 12–14 апреля 2016 г.) 231
- Стрижицкая О.Ю.* XX Международная конференция студентов, аспирантов и молодых учёных «Психология XXI века: российская психология в контексте мировой науки» (Санкт-Петербург, 19–21 апреля 2016 г.) 235
- Худякова Т.А.* Всероссийская (с международным участием) научно-практическая конференция «Современная психология образования: проблемы и перспективы» (Воронеж, 20–22 октября 2016 г.) 239

МИР КНИГИ РГНФ

- Симиндей В.В.* – Генерал Власов: история предательства: В 2 т.: В 3 кн. / Под ред. А.Н.Артизова. М.: РОССПЭН, 2015. Т. 1: Нацистский проект «Аktion Wlasow». – 1160 с.; Т. 2: Из следственного дела А.А.Власова: В 2 кн. Кн. 1. – 854 с.; Кн. 2. – 711 с. 243

<i>Анкудинов И.Ю.</i> — Полоцкие грамоты XIII — начала XVI в. / Подгот. А.Л.Хорошкевич (отв. ред.), С.В.Полехов (зам. отв. ред.), В.А.Воронин, А.И.Груша, А.А.Жлутко, Е.Р.Сквайрс, А.Г.Тюльпин. М.: Русский Фонд содействия образованию и науке, 2015. — Т. 1. — 864 с.: ил.; Т. 2. — 522 с.: ил.	248
<i>Щербакова М.И.</i> — Д.И.Писарев в воспоминаниях и свидетельствах современников. М.: ИМЛИ РАН, 2015. — 448 с.	257
<i>Ендольцева Е.Ю.</i> — Виноградов А.Ю., Белецкий Д.В. Церковная архитектура Абхазии в эпоху Абхазского царства. Конец VIII — X в. М.: Индрик, 2015. — 372 с.: ил.	262

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

Распоряжение Правительства Российской Федерации от 29 февраля 2016 г. № 325-р	265
Постановление Правительства Российской Федерации от 9 августа 2016 г. № 767 «Об утверждении устава Федерального государственного бюджетного учреждения “Российский фонд фундаментальных исследований”»	267
Распоряжение Правительства Российской Федерации от 9 сентября 2016 г. № 1894-р	287
Вехи российской истории в книжных экспозициях РГНФ	294
Перечень статей, опубликованных в бюллетене «Вестник РГНФ» в 2016 г.....	296

CONTENTS

WHAT ARE RHF CONTEST WINNERS WORKING AT

Historical Sciences

- Kozlov S.A.* Notes of the Journey Toward the Opening of Japan by Russian Seafarers *V.M.Golovnin* and *A.I.Khlebnikov*, 1810–1820 11
- Gavrilov A.V.*, *Smekalova T.N.*, *Bevan B.W.*, *Garipov A.S.* Remote and Geophysical Studies of Settlement Sites in Steppe Part of the Neighborhood Around Ancient Feodosiya.....29

Economics

- Novikova K.V.*, *Kiselyova A.A.* Development of a Competitive System of State Regulation in the Timber Processing Industry of Russia 47

Philosophy. Sociology. Political Science. Jurisprudence

- Ilyin M.V.* Diversity and Variation of Imperial Form 63
- Belyayeva L.A.* The Role of Social Capital in the Development of Russian Society 76
- Dorskaya A.A.* Legal Russian Traditions in the Context of National and International Legal Development 91

Philology. Art Criticism

- Gromov M.N.*, *Kutsenko N.A.* Sophian Issues in the History of Russian Culture and Art 109
- Korina N.D.* Russian Artists and Refurbishment of the Assumption Cathedral of the Moscow Kremlin in the 1910–1918s 124

Complex Human Study. Psychology. Pedagogy

- Kornilova T.V.* Creativity and Emotional Intelligence in Creative Professionals..... 141
- Krylov A.K.*, *Alexandrov Y.I.*, *Arutyunova K.R.* The Effect of Alcohol on Moral Judgment: a Cross-Cultural Research 155

Field Research

- Zakharov S.D.*, *Mesnyankina S.V.*, *Kuzina I.N.*, *Zozulya S.S.* Krutik and Timeryovo: Archaeological Investigations in 2011–2015 169
- Funk D.A.*, *Miskova Ye.V.*, *Litvina N.V.*, *Oparin D.A.* Ethnographic Study of Contemporary Religious Components in Cultural Identity of Peoples of the North and Siberia 182

CONFERENCES. CONGRESSES. SYMPOSIA

- Myagkov M.Yu., Surzhik D.V.* International Scientific Conference
on the 75th Anniversary of the Great Patriotic War Outbreak
“On the Brink of Disaster” (Moscow, June 22-23, 2016).....194
- Kondrashin V.V.* The 6th International Scientific Conference
“Artistic Legacy of V.O.Klyuchevskiy in History, Culture, and Literature”,
dedicated to the 175th Anniversary of V.O.Klyuchevskiy
(Penza, September 29-30, 2016) 200
- Lebedev S.K., Vovina-Lebedeva V.G.* International Scientific Conference
“Russia and the World between the late 19th to the first half of the
20th Century”, dedicated to the 85th Anniversary of the Academician
B.V. Ananyich’s Birth (Saint Petersburg, June 20-21, 2016) 203
- Gritsenko V.V.* The 5th International Scientific Conference
“Theoretical Problems of Ethnic and Cross-Cultural Psychology”
(Smolensk, May 27-28, 2016) 207
- Khvatova S.I., Kosmovskaya M.L.* International Conference
“Liturgical Practices and Hieratic Arts in the Polyethnic Region»
(Maykop, September 19-22, 2016) 213
- Sokolov A.S., Zenkin K.V.* International Scientific Conference “Moscow
Conservatoire in the Past, the Present and the Future”. On the 150th
Anniversary of the Foundation (Moscow, September 20-24, 2016)219
- Vityuk Ye.Yu.* The All-Russian Scientific Conference “Theory of the Modern City:
the Past, the Present, the Future” (Yekaterinburg, May 18-20, 2016) 227
- Malyshev V.S., Mildon V.I.* The 8th All-Russian Scientific and Practical Conference
“The Aesthetics of Sound on the Screen and in the Book”
(Moscow, April 12-14, 2016) 231
- Strizhitskaya O.Yu.* The 20th International Conference of Students, Postgraduates,
and Young Scientists “Psychology of the 21st Century: Russian Psychology
in the Context of World Science” (Saint-Petersburg, April 19-21, 2016) 235
- Khudyakova T.L.* The All-Russian Scientific and Practical Conference
(with International Participation) “The Contemporary Psychology
of Education: Problems and Prospects» (Voronezh, October 20-22, 2016) 239

THE RFH BOOK WORLD

- Simindey V.V.* — *General Vlasov: istoriya predatel'stva: v 2 tomakh: v 3 knigakh. Pod redaksiyey A.N.Artizova* [General Vlasov: a Story of Betrayal: in 2 vol.: in 3 books. Edited by A.N. Artizov]. Moscow: ROSSPEN [Russian Political Encyclopedia (ROSSPEN) Publ.], 2015. Vol. 1: *Natsistskiy proyekt “Aktion*

Wlasow” [The Nazi Project “Aktion Wlasow”], 1160 pp.;	
Vol. 2: <i>Iz sledstvennogo dela A.A.Vlasova: v 2 knigakh</i> [From the Investigatory Records of A.A.Vlasov]. <i>Kniga</i> [Book] 1, 854 pp.; <i>Kniga</i> [Book] 2, 711 pp.	243
<i>Ankudinov I.Yu. — Polotskiye gramoty 13-go — nachala 16-go veka.</i> [Polotsk Manuscripts of 13th — early 16th Centuries]. <i>Podgotovka</i> <i>A.L.Khoroshkevich (otvetstvennyy redaktor)</i> [Prepared by A.L.Khoroshkevich (Editor in Chief)], <i>S.V.Polekhov (zamestitel’ otvetstvennogo redaktora)</i> [S.V.Polekhov (Deputy Editor in Chief)], <i>V.A.Voronin, A.I.Grusha,</i> <i>A.A.Zhlutko, Ye.R.Skvairs, A.G.Tyulpin.</i> <i>Moscow: Russkiy Fond sodeystviya</i> <i>obrazovaniyu i nauke</i> [Russian Fund of Assistance for Education and Science Publ.], 2015. Vol. 1, 864 pp.: ill.; vol. 2, 522 pp.: ill.	248
<i>Shcherbakova M.I. D.I.Pisarev v vospominaniyakh i svidel’stvakh sovremennikov</i> [D.I.Pisarev in the Memoirs and Testimonies of his Contemporaries]. <i>Moscow:</i> <i>IMLI RAN Publishers</i> [Institute of World Literature of the Russian Academy of Sciences Publ.], 2015. 448 pp.	257
<i>Yendoltseva Ye.Yu., Vinogradov A.Yu., Beletskiy D.V. Tserkovnaya arkhitektura</i> <i>Abkhazii v epokhu Abkhazskogo tsarstva. Konets 8-go — 10-yy vek</i> [The Ecclesiastical Architecture of Abkhazia in the Epoch of the Abkhazian Kingdom. The late 8th — 10th Centuries]. <i>Moscow: Indrik Publishers</i> , 2015. 372 pp.: ill.	262

OFFICIAL DEPARTMENT

Order of the Russian Federation Government dated February 29, 2016, No. 325-r	265
Order of the Russian Federation Government dated August 9, 2016, No. 767 “On Approval of the Charter of the Federal State Budgetary Institution ‘Russian Foundation for Basic Research’”	269
Regulation of the Russian Federation Government dated September 9, 2016, No. 1894-r	287
Milestones of Russian History in Book Exhibitions of the Russian Foundation for Humanities (RFH)	294
The List of Articles Published in the Bulletin “Vestnik of RFH” in 2016	296